



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno: Jorge Luis Villatoro albores

Nombre del profesor: Ervin silvestre

Licenciatura: enfermería

Materia: fundamentos de enfermería III

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del trabajo: practica contemporánea de la
enfermería**

“Ciencia y Conocimiento”

Frontera Comalapa, Chiapas a 15 de mayo del 2020

Existen diferentes definiciones acerca de la enfermería y como hemos leído en libros esta disciplina suelen asociarlo con la mujer, la enfermería se le define al conjunto de actividades profesionales con conocimientos científicos obtenidos y poniendo en desarrollo para el mantenimiento o restauración del estado de salud así como también satisfaciendo las necesidades básicas de un individuo o sociedad en la que este. También cabe destacar a Florence Nightingale fue quien logro instituir reformas a la salud y fue quien así mismo logro reducir las tasas de muerte que eran a causa de enfermedades contagiosas y por infecciones. Es una profesión con un gran acierto ya que se encarga de realizar infinidad de cosas esto con la finalidad de mantener y recuperar la salud de un individuo, así como también se puede conocer las diferentes funciones que en un enfermero/a puede realizar en los cuales así mismo la práctica de la enfermería que implica cuatro áreas: promoción de la salud y bienestar, prevención de la enfermedad, recuperación y cuidados de los enfermos terminales. Así también se cuenta con un marco legal normativo del cual se debe tener un conocimiento ya que regulan la práctica esto a fin de conocer cuáles son nuestros deberes y obligaciones así como también los derechos con que contamos. Por lo cual es de gran importancia conocer y saber bien a fondo la historia y todo lo que forma la disciplina de la enfermería.

La introducción a la enfermería sabemos que la enfermería surgió en base a la necesidad urgente del hombre así mismo esto era asociado con la mujer en tiempos anteriores era denominada practica del cuidado, Florence Nightingale le daría paso a la enfermería como profesión. En el ámbito de la enfermería se encargan de dar cuidados a tres tipos de pacientes el cual el primero es el individuo, las familias y por ultimo comunidades, también se sabe que la práctica de esta se da en cuatro áreas las cuales son: promoción de la salud y el bienestar esto refiere al cuidado que se les brinda en manera de promover el bienestar en los pacientes que bien pueden estar sanos o enfermos realizando actividades individuales o en la comunidad sobre prevenciones que afecten, prevención de la enfermedad en este punto es más que nada es prevención para tener una salud optima, recuperación de la salud es aquella donde las actividades de enfermería se pone en práctica para una recuperación en el enfermo, y por último el cuidado de los enfermos terminales que puede ser desde los instituto así como en el domicilio esto con la finalidad de facilitar al paciente vivir lo mas cómodo hasta el día de su muerte. Es de gran importancia que el profesional en enfermería cosca acerca del marco legal normativo el cual regula su práctica esto para que tenga conocimiento sobre sus deberes, derechos y así mismo de sus obligaciones, así mismo se sabe que para ejercer la práctica de enfermería debemos contar con un título habilitante, por lo cual no se puede mostrar ignorancia o desconocimiento en el ejercicio de la profesión y en caso entran las condenas por negligencia

que pueden ocurrir por: error en administrar un medicamento, error en dosis, falta de protección, mal uso de aparatos entre otros lo cual de esto se encarga la Doctrina Jurídica y la Jurisprudencia de los Tribunales esto porque el enfermero/a consolida su responsabilidad a través de su formación, experiencia y capacitación. La profesión contribuye en la base de conocimientos en enfermería así como la información que es una creciente sobre la enfermería desde décadas anteriores. Se menciona así también el sistema de prestaciones sanitarias las cuales se encargan de preservar, proteger y promover la salud de la población. Tales prestaciones sanitarias incluyen modalidades como: la atención primaria, atención especializada, prestaciones farmacéuticas, prestaciones complementarias así como servicio y también documentación sanitaria. Por lo que cabe mencionar la tecnología para el cuidado ya que se han desarrollado lo que también son las biotecnologías que influyen en el cuidado de la salud, así también que existe la cirugía de rayo láser y en la cual disminuye los cuidados que la enfermería ejerce y que con el transcurso del tiempo estas nuevas tecnologías cambian es por ello que la formación en enfermería también debería hacerlo. La enfermería comunitaria en base a su personal ha dado importantes aportes a la población, esto lo distingue como promotor en el desarrollo humano ya que llevan a un mejoramiento de la salud de las personas, las funciones del personal de enfermería están dirigidas a la promoción de la salud, la prevención, recuperación y rehabilitación de las enfermedades para que de esta forma los servicios estén al alcance del individuo, la familia y la comunidad, también se encarga de trabajar con y para la comunidad esto promoviendo la participación comunitaria.

La enfermería ha evolucionado cada vez más la enfermería es considerada el arte más antiguo y como la más joven de las profesiones de las cuales ha pasado por diferentes etapas la cual tiene como sujeto de atención al hombre, la familia y la comunidad a través de los años la enfermería evoluciono y por lo cual fue cambiando sus conceptos y sus definiciones uno de ellos fue que se estableció como un campo científico , el concepto de cuidado de enfermería fue definido por Florence Nightingale quien lo planteo como ciencia y arte como aspectos valiosos como el cuidado y la entrega

En el año de 1860 fue desarrollado el primer programa organizado de formación de enfermeras subvencionado por la fundación Nightingale i ese fue el inicio de una era distinta para la enfermería, en sus notas Florence Nightingale siempre señalaba que enfermería es cuidar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir

Al realizar este ensayo sobre la práctica de enfermería contemporánea me puedo dar cuenta que la enfermería ha evolucionado y seguirá evolucionando ya que es una profesión la cual se actualiza constantemente con el paso del tiempo además esta es una profesión la cual se desempeña en muchas otras áreas i no solo en el nivel hospitalario así como también el profesional de enfermería debe cumplir con las normas establecidas para así poder dar una atención de calidad al paciente.

Ackley, B.J, Ladwig, G.B. Manual de diagnósticos de enfermería. Guía para la planificación de cuidados. 7ª ed. Madrid: Elsevier; 2006. §

Alfaro-Lefebre R. Pensamiento crítico y juicio clínico en Enfermería. 4ª ed. Madrid:Elsevier; 2009. §

Carpenito I-J. Manual de diagnósticos de Enfermería. 9ª ed. Madrid: McGraw- Hill; 2002. §

Carpenito LJ. Planes de cuidados y documentación en Enfermería. Madrid: Interamericana; 1994.

Doenges M. Planes y cuidados en Enfermería. 7ª ed. Madrid: Mc GrawHillInteramericana; 2008.

ALFARO, R.: Aplicación del Proceso Enfermero. 5ª ed. Masson. Barcelona, 2003. –

GORNDO, M: Manual de diagnósticos enfermeros. 10ª ed. Elsevier. Madrid, 2003.

LUIS, M. T.:”Los Diagnósticos Enfermeros. Revisión crítica y guía practica”. 7ª ed, Masson Elsevier. Barcelona 2006. –

KÉROUAC, S. y otros.” El pensamiento enfermero”. Masson. Barcelona 1996. – Kozier, B: y otros.”Fundamentos de Enfermería. Conceptos, proceso y práctica”.